

Zeitschrift:	Le messager suisse de France : revue mensuelle de la Colonie suisse de France
Herausgeber:	Le messager suisse de France
Band:	17 (1971)
Heft:	11
 Artikel:	Les sports en Suisse
Autor:	Veluzat, Georges
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-848849

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

la première fois lors d'élections au Conseil National.

Conclusion

Le Suisse est en général conservateur quant aux questions de personnes. S'il n'y a pas de raison majeure, il n'abandonne pas un parlementaire qui se représente aux élections. Ce conservatisme sert en quelque sorte de contrepoids aux grandes possibilités qu'ont les citoyens d'influencer les lois et la constitution. La même tendance sera-t-elle également valable pour les Suisses?

A l'heure où nous écrivons ces lignes c'est encore la grande

inconnue et nous vous reparlerons de la question dans le numéro de février 1972.

Nous avons dit plus haut que moins de 10% des citoyens sont membres d'un parti politique et pourtant par le passé le 70% d'entre eux se présentait régulièrement et librement aux urnes lors des élections. Ils votent et revotent pour les partis connus – même s'ils n'ont pas toujours été satisfais au préalable. On peut donc en déduire que les Suisses ont le Parlement qu'ils désirent et qu'ils y sont aussi bien représentés que possible.

et Hugo Schaer. Nos compatriotes se sont également montrés brillants au Tour de l'Avenir où ils ont enlevé trois étapes par Fuchs, Hubschmid et Schmied, le maillot vert du classement aux points (Hubschmid), la 5ème place du classement individuel (Thalmann) et la 3ème par équipes.

En athlétisme, W. Dösserger a remporté la course commémorative Morat–Fribourg (16,4 km) en établissant un nouveau record de l'épreuve (51' 04" 2; ancien record: 51' 11" 9)

En **boxe** la Suisse remporte une victoire surprenante contre Israël à Tel-Aviv, par 15 victoires à cinq devant 3500 spectateurs.

A l'**aviron** les régates du Rotsee, qui se disputent chaque année sur le lac des Quatre Cantons, nous ont fait constater les progrès de nos rameurs qui se sont inclinés de justesse face à la forte coalition étrangère. Notons les bons résultats de Bachmann (Lucerne) en skiff et de Dubs-Fischer en deux sans barreur.

Football. Après avoir disputé un match de barrage contre le FC Bâle et remporté à cette occasion le titre de champion suisse, le FC Grasshoppers a rencontré le champion de Finlande Reipas

Lahti; il a obtenu un résultat nul (1 à 1) en Finlande, avant de s'imposer très nettement à Zurich (8 à 0) et de se qualifier ainsi pour le deuxième tour.

Pour sa part, le FC Servette a battu Liverpool, à Genève, par 2 à 1 en Coupe des vainqueurs de coupe, mais il a dû s'incliner par 2 à 0 en Angleterre.

Enfin, notre équipe nationale l'a emporté par 4 à 0 sur celle de Turquie (buts marqués par Boffi, Odermatt, Künzli et Blättler).

Après la huitième journée, le classement du championnat suisse de football se présente comme suit: 1. Zurich, 14 pts. 2. Grasshoppers et Bâle, 12 pts. 4. Young Boys, 11 pts. 5. Winterthour, 9 pts. 6. Lausanne, Chaux-de-Fonds et Granges, 8 pts.

Georges Veluzat

Les sports en Suisse

Pour une fois, parlons un peu des sports d'été, en débutant par le **Water-Polo**. Dans cette discipline, le championnat suisse de ligue nationale s'est terminé par la victoire de Lugano, qui en battant le Genève-Natation par 7 buts à 4, s'est attribué pour la seconde fois le titre de champion suisse, classement final: 1. Lugano, 28 points, champion suisse. 2. Genève-Natation 24 points. 3. Horgen 20 points. 4. SW Bâle 14 points.

En **natation**, pluie de records au championnat suisse de Locarno. En effet, ce n'est pas moins de 10 records suisses qui sont abaissés, soit 9 chez les dames et un chez les messieurs.

Chez les dames, Françoise Monot établit deux nouveaux records, soit en 800 mètres nage libre et 200 mètres libre, tandis que Margrit Thomet en 200 mètres papillon et Suzanne Wiesner en 200 mètres quatre nages en faisaient autant. Chez les messieurs, le Veveyse Jean-Philippe Genetti établissait un nouveau record national au 1500 mètres, tandis que le S.V. Limmat battait le record de Suisse du 4 fois 100 mètres quatre nages. Notons en passant que les Genevois remportent 10 titres de champion

suisse sur 19 attribués. Du bon travail pour les entraîneurs genevois Tony Ulrich et Nicolas Wildhaber.

Pour terminer Genève-Natation établissait un nouveau record national au 10×100 mètres nage libre et chez les dames la Suisse a été promue dans le groupe B de l'élite internationale.

Sur 4 et 2 roues. Jo Siffert au volant de sa BRM a triomphé dans le Grand Prix d'Autriche; il s'est ensuite classé deuxième au Grand Prix des Etats-Unis. Quant à Clay Regazzoni, il est sorti quatrième au Grand Prix d'Allemagne et sixième aux Etats-Unis. Le classement final du championnat du monde des conducteurs les voit respectivement quatrième avec 19 points et septième avec 14 points. Pour sa part, le Zurichois Xavier Perrot remportait la course de côte de Poillis.

Sur deux roues, le Suisse Rungg est champion d'Europe de la montagne sur 250 cmc.

En cyclisme à Saint-Moritz, la Suisse a remporté la course contre la montre des 100 kilomètres devant la Hollande, la France, etc. L'équipe suisse était composée de Bruno Hubschmid, Joseph Fuchs, Roland